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Между тем сегодня убыточ-
ные предприятия попали в зону 
пристального внимания налого-
виков. Можно даже сказать, 
целенаправленный «присмотр» 
за  убыточными предприятиями 
— одно из приоритетных 
направлений деятельности 
налоговых органов Орлов-
ской  области.

Характеризуя общую 
экономическую ситуацию в 
регионе, и.о. начальника 
отдела налогообложения 
прибыли (дохода) Управ-
ления Федеральной нало-
говой службы по Орловс-
кой области Г.В. Шкилева 
отмечает, что в настоящее 
время нет объективных причин 
работать себе в убыток. Тем 
более подозрительна много-
летняя убыточность — причем 
без явно выраженных попыток 
её погасить или уменьшить. 
Вывод напрашивается сам 
собой — показатели хозяйс-
твенной деятельности того или 
иного предприятия, мягко гово-
ря, недостоверны. 

На 1 января 2007 года в 
нашей области было зафикси-
ровано 1100 убыточных органи-
заций — плательщиков налога 
на прибыль (без учета сельхоз-
товаропроизводителей). После 
того как к делу подключились 
налоговики, количество таких 
фирм уменьшилось на  118 (по 

состоянию на 1.07.2007 г.).
По данным налоговиков, око-

ло 40% суммы убытка по облас-
ти приходится на обрабатываю-
щие производства. По другим 
видам деятельности его доля 
колеблется от 7 до 18%. Больше 
всего  убыточных предприятий 
сосредоточено в торговле 
(35%).

Именно убыточные предпри-
ятия не соблюдают налоговую 
дисциплину и, бывает, не только 
неправомерно заявляют нало-
говые убытки, но и уклоняются 
от уплаты налога на прибыль. 
Они, по словам Галины Влади-
мировны, преднамеренно зани-
жают выручку, а также завыша-
ют расходы за счет экономи-
чески не обоснованных, доку-
ментально не подтвержденных 
затрат. 

Поспешим «обрадовать» 
«уклонистов», еще раз вслед за 
Г.В. Шкилевой обозначив арсе-
нал налоговиков. Он обширен: 
от   письменных обращений-на-
поминаний к убыточным нало-
гоплательщикам и приглашений 

на заседания комиссий, создан-
ных в налоговых органах, и меж-
ведомственных комиссий убы-
точных  организаций до превра-
щения налогоплательщиков, не 
изменивших динамику показа-
телей хозяйственной деятель-
ности и не представивших уточ-
ненных налоговых деклараций, 
«в объекты повышенного конт-

роля со стороны налоговых 
органов».

А это значит, что о спокой-
ной жизни таким налогопла-
тельщикам можно забыть. 
Наша газета уже писала, что в 
соответствии с Концепцией 
системы планирования выезд-
ных налоговых проверок, 
утвержденной Приказом ФНС 
России от 30.05.2007 года, 
предприятия, имеющие убыт-
ки, попадают в группу «риска». 
По ним  контрольные меропри-
ятия проводятся в обязатель-
ном порядке: создается досье 
этих налогоплательщиков, они 
становятся первыми претен-
дентами на проведение выезд-
ной налоговой проверки.

— Налогоплательщикам, 
скрывающим доходы и занижа-
ющим налоговую базу, следует 
помнить, что выявление налого-
облагаемой прибыли по резуль-
татам контрольных мероприя-
тий влечет не только доначис-
ление налога и пени, но и при-
влечение к налоговой ответс-
твенности за совершение нало-

гового правонарушения в соот-
ветствии со статьей 122 Налого-
вого кодекса Российской Феде-
рации, — говорит Г.В. Шки   лева. 
— Тот факт, что многие органи-
зации в состоянии убыточности 
продолжают работать долгое 
время, ставит под сомнение 
достоверность декларируемых 
ими убытков.

Налоговики, повторимся, 
сразу не обрушивают на головы 
подозрительно убыточных 
предприятий весь карательный 
потенциал. Нет, они выстраива-
ют свою профилактическую так-
тику так, чтобы налогоплатель-
щик осознал: всё зависит от 
прозрачности его деятельнос-
ти, полноты исчисления и упла-

ты налогов в бюджет. В том чис-
ле и исключение организации 
из плана выездных проверок. 
Кстати, организации даётся 
шанс самостоятельно выявить 
свои ошибки, представив уточ-
ненную декларацию по налогу 
на прибыль.

 А к самым непонятливым 
может быть применено и ради-

кальное средство: в 
минимально короткие 
сроки начата процедура 
банкротства. Налогоп-
лательщик также может 
быть ликвидирован в 
результате предъявле-
ния налоговыми орга-
нами в суд требования 
о ликвидации организа-
ции в предусмотренных 

законодательством РФ случа-
ях — например, при уменьше-
нии стоимости чистых активов 
общества до уровня ниже, чем 
предусмотрено законодатель-
ством в качестве минимально-
го размера складочного 
(уставного) капитала (фонда) 
на дату регистрации органи-
зации.

 В общем, качать прибыль 
по-тихому сегодня уже не полу-
чится. Работа с убыточными 
предприятиями ведется нало-
говыми органами в режиме пос-
тоянного внимания. И желаю-
щих стать его объектом, как 
показывает статистика, стано-
вится всё меньше. 

С. НИКОЛАЕВ.

Прибыль по-тихому... 
с громкими последствиями

Россия испытала противоракету 
ближнего действия
Испытательный пуск российской противоракеты ближнего действия 
прошел успешно, сообщил помощник командующего Ракетными 
войсками стратегического назначения (РВСН) России по связям с 
общественностью и СМИ полковник Александр Вовк. 

НОВОЕ ВООРУЖЕНИЕ

«Совместный боевой расчет полигона 
РВСН «Сары-Шаган» (Республика Казахс-
тан), Космических войск и представителей 
промышленности 30 октября провел успеш-
ный испытательный пуск противоракеты 
ближнего действия. Пуск производился в 
интересах Космических войск (КВ) по 
условной цели», — сказал Вовк. 

«В ходе испытаний противоракета ближ-
него действия системы ПРО успешно выпол-
нила задачу и поразила условную цель в 
установленное время», — процитировал 
по мощник командующего Космическими 
войсками по связям с общественностью и 
СМИ подполковник Алексей Золотухин сло-
ва замкомандующего КВ ВС РФ по вооруже-
нию генерал-лейтенанта Александра Лопа-
тина, который наблюдал за пуском на поли-
гоне. 

Пуск проведен с целью подтверждения 
тактико-технических характеристик проти-
воракет и продления сроков эксплуатации 
ракет, стоящих на вооружении Космических 
войск и входящих в систему противоракет-
ной обороны (ПРО) страны, уточнил пред-
ставитель КВ. 

За пуском противоракеты на полигоне 
наблюдали командующий РВСН генерал-
полковник Николай Соловцов и представи-
тели промышленности. 

По словам Золотухина, состав и техни-
ческие характеристики системы ПРО поз-
воляют парировать угрозу возможного при-
менения ракетно-ядерного удара, повы-
сить порог ответного ядерного реагирова-
ния, увеличивать время живучести объек-
тов высших звеньев управления, принима-
ющих решения на ответные действия. 

В свою очередь помощник командую-
щего РВСН полковник Вовк уточнил, что в 
ходе пуска также производилась оценка 
работоспособности восстановленных и 
модер низированных средств стрельбового 
комплекса и измерительных средств поли-
гона. 

Начиная с 1983 года это 43-й пуск проти-
воракеты такого типа. Предыдущий пуск 
противоракеты ближнего действия был осу-
ществлен с полигона «Сары-Шаган» 11 
октября. 

По сообщениям 
информагентств.

ВЫБОРЫ-2007

«Общее количество кан-
дидатов в зарегистрирован-
ных федеральных списках по 
состоянию на полдень поне-
дельника составляет 4684 
человека, в среднем за одно 
место в парламенте продол-
жат борьбу более десяти 
кандидатов», — сообщил 
журналистам Чуров. Прокон-
тролировать соблюдение 
всех демократических про-
цедур во время этой ожесто-
ченной схватки смогут меж-
дународные наблюдатели. 
Вопреки опасениям оппози-
ции, их решили позвать обя-
зательно, причем в больших 
количествах.

— Общее количество меж-
дународных наблюдателей 
— в пределах от 300 до 400, 
— сообщил Чуров, по словам 
которого, все приглашения 
планируется отправить одно-
временно по всем адресам. 
— Причем звать в гости 
будем всех: и наблюдателей 
от так не любящей нас Пар-
ламентской ассамблеи Сове-
та Европы, и представителей 
так часто критикуемой нами 
ОБСЕ. Специалисты по 
мониторингу выборов при-
едут, в частности, и от Меж-
парламентской ассамблеи 
СНГ, от Шанхайской органи-
зации сотрудничества, от 

Северного совета и от Евро-
союза. 

Чуров не обошел сторо-
ной и нашумевшую исто-
рию с «Прямой линией» 
президента, в которой 
некоторые оппозиционные 
партии усмотрели «неза-
конную агитацию» Влади-
миром Путиным в пользу 
«Единой России». Глава 
ЦИК рассказал, что ситуа-
цию изучила комиссия по 
информационным спорам 
ЦИК и пришла к однознач-
ному выводу: признаков 
неправомерной агитации в 
общении Путина с народом 
не было.

Труженицы ОПХ «Красная звезда» 
Тамара Васильевна Нескородова и 
Вера Васильевна Комарова предпочи-
тают жить в родном поселке, а в Орел 
ездить за заслуженными наградами. 
Вот и недавно они получили почетные 
грамоты из рук главы администрации 
района В.Н. Логвинова на празднике, 
посвященном завершению сельскохо-
зяйственного года.

На попечении Тамары Васильевны 
— около 70 свиноматок, 180 голов 
молодняка. Подопечные опытной сви-
нарки чувствуют себя превосходно 
(исправно прибавляют в весе) не толь-
ко оттого, что обеспечены качествен-
ными кормами, но и по той причине, 
что ухаживает за ними только Тамара 
Васильевна Нескородова. По труду и 
награда: стабильный заработок, а еще 
осознание того, что работа неизменно 
приносит результаты.

Тамара Нескородова работает в 

животноводстве с 22 лет. По ее сло-
вам, ни разу за прошедшие два деся-
тилетия ей не пришла в голову мысль 
изменить профессии, тем более — 
уехать из села. Дома у нее тоже хозяйс-
тво. И везде Тамара Васильевна успе-
вает: ей, как всякой деревенской жен-
щине, хватает на это времени и сил. 

Около тридцати лет отдала сельхоз-
производству Вера Васильевна Кома-
рова — одна из лучших доярок ОПХ 
«Красная звезда». Каждая из шестиде-
сяти буренок Комаровой в год дает не 
менее пяти тысяч килограммов моло-
ка. Вера Васильевна следит за тем, 
чтобы они были сыты и ухожены.

— Для коров важно, чтобы их корми-
ли по часам, — рассказывает Комаро-
ва. — Чуть собьешься с режима — 
животные потеряют в продуктивности.

За три десятилетия работы на 
молочных фермах Вера Васильевна 
познала все тонкости зоотехники.

— Таких доярок, как 
Комарова, поискать, — с 
гордостью говорит о Вере 
Васильевне руководитель 
ОПХ «Красная звезда» 

Олег Владимирович Тимохин и отме-
чает, — заметьте: насколько человек 
трудолюбив — настолько скромен. 

О себе Вера Васильевна почти ниче-
го не рассказала. Ни о том, что встает 
каждый день чуть свет, ни о том, что 
труд доярки, даже несмотря на нынеш-
нее механизированное производство, 
остается одним из самых тяжелых. И 
только благодаря таким скромным тру-
женицам, как Вера Комарова, наши 
малыши получают высококачественное 
детское питание (все молоко ОПХ 
«Красная звезда» реализует на эти 
цели, и высшим сортом).

…Праздник быстро завершился. 
Тамара Васильевна и Вера Васильевна 
спешили покинуть город, чтобы вновь 
отправиться на фермы — к своим подо-
печным, ведь им-то не объяснишь про 
праздник. Город может жить спокойно: 
свежего молока и мяса на прилавках 
магазинов будет в достатке.

Наталья ЗАРУБИНА.
Орловский район.

Фото Андрея САСИНА.

ТВОИ ЛЮДИ, СЕЛО!

Скромные труженицы
Орловский район — пригородный. Но не всякого крестьянина манят 
огни областного центра. Несмотря на то что жители здешних сел и 
деревень живут в непосредственной близости к Орлу,  район 
остается одним из самых густонаселенных в области. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Новые большие горизонты 
перед малым бизнесом села, 
как и перед всем сельским 

хозяйством, открыл приоритетный 
национальный проект «Развитие 
АПК», впервые гарантировавший 
ощутимую и долгосрочную госу-
дарственную поддержку всем фор-
мам сельхозпроизводства. Не слу-
чайно зал сельского Дома культуры 
деревни Черногрязки был пере-
полнен, ведь именно обсуждение 
хода реализации нацпроекта и сто-
яло в центре этой встречи ферме-
ров с губернатором. 

По праву хозяина совещание 
открыл глава районной админист-
рации С.Н. Данилов. С небольшим, 
но насыщенным фактами и приме-
рами докладом выступил начальник 
райсельхозуправления Н.В. Левин. 
На трибуну один за другим подни-
мались главы крестьянских 
хозяйств Т.И. Ерохина, Ю.М. Про-
хорцев, Т.И. Рябова, В.И. Половин-
кин. О предварительных итогах 
нынешнего сельскохозяйственного 
года и работе по реализации наци-
онального проекта «Развитие АПК» 
в области в целом докладывал 
начальник департамента аграрной 
политики В.М. Серов.

Ощутимый подъем переживает 
в последние годы сельское хозяйс-
тво Болховского района. Наряду с 
дальнейшим укреплением фер-
мерства заметных успехов во всех 
отраслях добивается коллектив 
СПК «Фатневский». Современную 
технику и технологии принесли на 
поля активно развивающиеся здесь 
аграрные инвесторские структуры, 
осуществляющие к тому же круп-
ные проекты по строительству мас-
штабных животноводческих комп-
лексов. В рамках национального 
проекта уже получила ощутимую 
финансовую поддержку для разви-
тия и значительная часть личных 
подворий населения. Как следс-
твие одними из первых в области 
здесь успешно завершили комп-
лекс осенних полевых работ, зало-
жили надежную базу под урожай 
будущего года.

Валовое производство зерновых 
составило 52 тысячи тонн. По 300 
центнеров на круг дала сахарная 
свекла, впервые после многолетне-
го перерыва появившаяся на полях 
района. Для общественного живот-
новодства заготовлено на зиму в 

среднем по 30 центнеров кормо-
единиц на одну условную голову. 
Вдвое больше по сравнению с пре-
дыдущим годом посеяно озимых, 
втрое увеличилась площадь осен-
ней пахоты под яровой сев. Первые 
сотни племенных телок уже обжи-
вают корпуса первой очереди стро-
ящейся мощной фабрики по произ-
водству молока, рассчитанной на 
1200 коров. Достигнуто соглаше-
ние о строительстве свиноводчес-
кого комплекса на 108 тысяч еди-
ниц поголовья.

И все же пока инвесторские 
сельхозпредприятия здесь 
только набирают силу, тогда 

как крестьянские и личные приуса-
дебные хозяйства реально имеют 
ее. Работающие на земле 111 КФХ 
и свыше 4 тысяч подсобных 
хозяйств населения не только 
решают свои продовольственные 
проблемы, но и ведут большое 
товарное производство основных 
продуктов питания. В нынешнем 
году на долю именно малого и 
среднего бизнеса в Болховском 
районе пришлось две трети обще-
го объема произведенного зерна и 
молока, 81% мяса, а также весь 
картофель и плодоовощная про-
дукция. 

И это далеко не предел возмож-
ностей, считают крестьяне. В реа-
лизацию приоритетного прези-
дентского проекта «Развитие АПК» 
уже включилось 26 крестьянских и 
свыше 250 личных подсобных 
хозяйств населения, а сумма взя-
тых ими льготных кредитов при-
ближается  к 120 миллионам руб-
лей. Уже не только на инвесторс-
ких, но и на крестьянских полях 
можно встретить мощные зарубеж-
ные тракторы и комбайны, новей-
шие сеялки и опрыскиватели. Сов-
ременные технологии сделали 
реальными для многих урожаи в 40 
и более центнеров зерновых на 
круг. Для помощи малому бизнесу в 
ведении хозяйства и реализации 
продукции создан потребитель-
ский сельскохозяйственный коопе-
ратив и завершается организация 
еще одного.

На встрече с фермерами отме-
чалось, что подъем во всех 
отраслях АПК района, как и в 

целом области, во многом является 
результатом усиления внимания 
государства к аграрному сектору 

экономики, а также следствием 
продуманной и целенаправленной 
инвестиционной политики губерна-
тора области, всемерной подде-
ржки сельхозтоваропроизводите-
лей всех форм собственности 
районной администрацией, мест-
ными сельскохозяйственными 
органами. Главы болховских крес-
тьянских хозяйств от имени всех 
сельских тружеников сердечно 
благодарили за заботу о сохране-
нии и развитии села президента 
РФ В.В. Путина и лидера аграрных 
ре  форм в стране губернатора облас-
ти Е.С. Строева.

Выступая перед участниками 
совещания, губер  натор дал высо-
кую оценку роли малого бизнеса в 
становлении и развитии современ-
ного сельскохозяйственного про-
изводства.

— Здесь, на болховской земле, 
— подчеркнул губернатор, — мы 
отчетливо видим, что свершилось 
то, к чему мы шли два последних 
десятилетия начиная еще с советс-
ких времен. Наконец-то возродил-
ся настоящий хозяин земли — рус-
ский крестьянин. Вы реально ста-
новитесь опорой государства, 
гарантом его незыблемости и уве-
ренности в том, что возврат в про-

шлое — в разруху, растаскивание 
народного достояния, обезличива-
ние права собственности, безду-
ховность — уже невозможен. 

Губернатор Е.С. Строев — час-
тый гость на болховской зем-
ле. При его непосредственной 

поддержке серьезные перемены 
происходят сейчас и в промышлен-
ности города. На глазах наращива-
ет темпы производства бывший 
завод полупроводниковых прибо-
ров, с приходом новых инвесторов 
возродились обувная фабрика и 
завод пищевых продуктов, а сейчас 
пришла пора серьезных перемен 
для коллектива не выдержавшей 
рыночной конкуренции и попавшей 
под банкротство местной мебель-
ной фабрики.

С весны свернуто здесь основное 
производство.  Работы, а значит, 
постоянного источника дохода, 
лишилось около сотни рабочих и 
служащих. Своими силами изме-
нить что-либо в лучшую сторону 
бывшее руководство фабрики уже 
не могло. Ее проблемы стали извес-
тны губернатору. Е.С. Строев пору-
чил генеральному директору ОАО 
«Орелстрой» В.В. Соболеву (кстати, 
местному уроженцу, человеку, уже 

очень много сделавшему для воз-
рождения болховских святынь) ока-
зать прямое содействие в возобнов-
лении производства. И выход из 
критического положения руководи-
телем крупнейшего строительного 
холдинга области был найден: при-
нято решение о перепрофилирова-
нии фабрики на выпуск деревянных 
строительных изделий, сюда назна-
чен новый директор, оказана мате-
риальная поддержка — и работа 
закипела.

Всего за две недели удалось 
отремонтировать крышу и 
канализацию, восстановить 

электроснабжение, проревизиро-
вать котельное хозяйство, подгото-
вить к установке дополнительного 
оборудования ряд цехов. Е.С. Стро-
ев, И.Я. Мосякин, В.В. Соболев 
обошли цеха фабрики, а затем при-
няли участие в состоявшемся здесь 
же импровизированном митинге — 
встрече с бывшими и нынешними 
работниками предприятия. 

В.В. Соболев, директор ОАО 
«Болховмебель» С.И. Лукьянов рас-
сказали его участникам о том, что 
уже в ноябре на фабрике начнется 
производство межкомнатных две-
рей и окнопакетов для строитель-

ных объектов «Орелстроя», затем 
будет оборудован и запущен цех по 
производству корпусной мебели. 
Уже до конца текущего года на 
предприятие будет принято до ста 
работников, в том числе 80 специа-
листов основного производства. В 
следующем году производствен-
ный коллектив должен как мини-
мум удвоиться, а ассортимент 
выпускаемых изделий — значи-
тельно расшириться. При  этом вся 
продукция должна выпускаться на 
основе заказов «Орелстроя», а поэ-
тому будет полностью востребова-
на и своевременно оплачена. Это 
гарантирует коллективу выплату 
достойной и своевременной зара-
ботной платы.

Отвечая на вопросы мебельщи-
ков, Е.С. Строев поручил замести-
телям подготовить предложения о 
возрождении в Болхове строитель-
ства муниципального жилья, зало-
жив в первоочередной план строи-
тельство 120-квартирного дома.

В теплой обстановке прошла 
встреча участников рабочей поезд-
ки губернатора с учащимися и 
педагогическими коллективами 
болховского педколледжа и про-
фессионального училища №17. 
Е.С. Строев и выпускник бывшего 
педучилища, ныне председатель 
облсовета И.Я. Мосякин высоко 
оценили труд педагогов по образо-
ванию, а также воспитанию новой 
формации молодых специалистов 
и рабочего класса в духе патрио-
тизма и верности идеалам сильной 
и неделимой России.

Итоги поездки в  самый север-
ный район области губерна-
тор подвел на совещании с 

представителями трудовых коллек-
тивов, общественностью города и 
района, состоявшемся в актовом 
зале местной гимназии. В огром-
ном, светлом, с высокими потолка-
ми зале, построенном еще в самом 
начале позапрошлого века, яблоку 
негде упасть. Казалось, что весь 
Болхов и почти все местное крес-
тьянство собрались здесь, чтобы 
вместе с губернатором обсудить 
итоги реализации приоритетных 
национальных проектов на болхов-
ской земле, поговорить о пробле-
мах и перспективах этого красиво-
го и самобытного края. 

О работе, проделанной по реа-
лизации приоритетных националь-
ных проектов, и перспективах даль-

нейшего социально-экономическо-
го развития района   доложил на 
совещании  глава райадминистрации 
С.Н. Данилов. Главврач Центральной 
районной больницы В.В. Хвостовой 
говорил о большой помощи местно-
му здравоохранению  со стороны 
федерального и регионального 
бюджетов. О возрождении своего 
предприятия и АПК района в целом 
рассказала директор завода пище-
вых продуктов Н.Д. Сумникова. 
Дальнейшими планами по реализа-
ции крупных инвестиционных пла-
нов на болховской земле поделился 
руководитель ООО «Орелсельпром» 
А.Н. Багдасаров. Об успешном 
решении в районе самых злобод-
невных социальных вопросов гово-
рили на совещании представители  
ветеранских организаций и соци-
альных служб. 

С заключительным словом высту-
пил губернатор области Е.С. Стро -
ев. 

— Возрождение великой стра-
ны, — отметил он, — начинается с 
возрождения ее стержня — сел и 
деревень, малых городов и сель-
ских районов, с каждого вспахан-
ного и засеянного поля, с зарабо-
тавших заводов и фабрик. Мы каж-
дый день видим положительные 
изменения в Болхове и Орле, в каж-
дом другом населенном пункте 
области, в большинстве предпри-
ятий и хозяйств. Ощутимую подде-
ржку получают учреждения здраво-
охранения и образования, небыва-
лыми темпами развивается жилищ-
ное строительство. Постепенно, но 
повышается уровень пенсионного 
обеспечения. 

Нынешние многочисленные 
встре чи на болховской земле пока-
зывают, что народ, все социаль-
ные и возрастные слои населения 
отчетливо это понимают, поэтому 
сердцем и разумом поддержива-
ют нынешний курс президента РФ 
на стабильность в государстве, на 
необратимость выстраданных 
десятилетиями реформ.  

— Мы верим в Болхов, в разум 
его жителей. Гордитесь своей 
малой родиной, делайте все для 
ее процветания, а мы будем еще 
больше помогать вам в том, чтобы 
болховская земля стала еще кра-
ше и люди жили на ней зажиточ-
нее, — подчеркнул, завершая свое 
выступление, Е.С. Строев.

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото Сергея МОКРОУСОВА. 

С малой родины большая страна начинается

Глава ЦИК подвёл итоги 
регистрации партий
Глава Центризбиркома (ЦИК) Владимир Чуров подвел на пресс-конференции в 
Москве итоги ключевого этапа предвыборной кампании: в воскресенье 
завершилась регистрация партийных списков. Одиннадцать партий прошли 
регистрацию успешно, три получили отказ, и теперь Чуров счел возможным 
подсчитать «депутатский конкурс». Выяснилось, что он сопоставим с 
конкурсом абитуриентов в лучших вузах страны.


